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ATA Nº 003/2022/COPES 
 
Ata da III Reunião Ordinária da Comissão de Pesquisa da UFABC (CoPes/UFABC), realizada 1 
remotamente, às quatorze horas do dia treze de julho de dois mil e vinte e dois. A reunião foi 2 
presidida por Wagner Alves Carvalho e contou com a participação de Fabio Furlan Ferreira, 3 
Wesley Góis, Edson Pinheiro Pimentel, Claudia Regina Vieira, Juliana Marchi,  Helvia Arandas 4 
Monteiro Giacon, Wendel Andrade Alves, Conrado Augustus de Melo, Jesús Pascual Mena 5 
Chalco, Caio César de Moraes, Felipe Augusto Anon da Silva, Lucas Trombeta. Wagner iniciou os 6 
informes da ProPes falando sobre os editais de agências de fomento que vêm sendo 7 
publicados. A ProPes está atenta aos lançamentos, e tem feito as divulgações e o repasse de 8 
informações à comunidade com a maior brevidade possível, ajudando os pesquisadores a se 9 
articular para a submissão de projetos, sobretudo no caso das chamadas para propostas de 10 
escopo institucional. Ele informou que, para o Edital Finep Combustíveis do Futuro, houve  11 
submissão de três projetos, um em cada uma das linhas de pesquisa abarcadas na chamada. 12 
Estarão abertas também as chamadas públicas Finep Tecnologia Assistiva e Cadeias Produtivas 13 
da Bioeconomia, até 09/09/2022 e 30/11/2022, respectivamente. A FAPESP também lançou 14 
chamada pública, destinada à aquisição de equipamentos multiusuário (EMUs) de grande 15 
porte. A ProPes fez uma ampla divulgação, auxiliando no agendamento de reuniões voltadas à 16 
referida articulação dos pesquisadores. Além disso, a ProPes está elaborando os documentos 17 
institucionais que serão necessários. Para que a instituição se enquadre nos requisitos da 18 
chamada, também é importante haver sinalização da política institucional para oferta de 19 
Serviços Técnicos Especializados, e, nesse sentido, a ProPes vem trabalhando para estabelecer 20 
documentação de como se dará essa oferta na UFABC. Com a divulgação, houve um retorno de 21 
cerca de 15 pesquisadores interessados em submeter propostas. Wagner abriu a palavra para 22 
os informes dos membros. Não houve manifestações.  Ordem do dia. 1) Aprovação da Ata da II 23 
reunião ordinária de 2022, realizada em 26/05/2022. A ata foi aprovada com 2 (duas) 24 
abstenções. Expediente. 1) Minuta de Ato Decisório nº 09/2022: aprovação do Edital no 25 
08/2022 – Bolsas TATP para atendimento ao TCTC nº 04/2022. A pedido do presidente, a 26 
secretária da CoPes, Alessandra Batista, contextualizou reiterando que, para a publicação de 27 
editais de processo seletivo de bolsistas na modalidade de Treinamento e Apoio Técnico em 28 
Pesquisa (TATP), é necessária a aprovação da CoPes, conforme regem as resoluções ConsUni 29 
nº 212/2021 e CoPes nº 002/2021. Foi feita aprovação ad referendum para publicação do edital 30 
em atendimento ao TCTC nº 04/22, porém, houve duas ocorrências. A primeira, relacionada ao 31 
teor do edital, que não atendia às necessidades da Coordenação do Projeto, ocasionou a sua 32 
revogação e emissão de novo documento. Para isso, fez-se necessário emitir também novo ato 33 
decisório ad referendum contendo a aprovação da CoPes. A segunda ocorrência, relacionada à 34 
função utilizada para assinatura, invalidou o documento, que foi então revogado. Nesse 35 
contexto, a emissão do Ato Decisório nº 09 se prestaria a sanar essas ocorrências, para além de 36 
sua função primordial como instrumento vigente de aprovação do Edital nº 08/2022 - PROPES, 37 
também já em vigência. Wagner esclareceu que a dúvida gerada no momento da assinatura se 38 
deveu a uma falta de especificidade do sistema (SIPAC) em relação à nomenclatura das diversas 39 
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funções que o dirigente pode/deve ocupar por exercer o cargo de Pró-Reitor de Pesquisa. Ele 40 
então abriu a palavra. Não havendo manifestações, Wagner propôs que o item fosse elevado à 41 
Ordem do dia, e não houve oposição dos membros. Com o documento elevado à Ordem do 42 
dia, a secretária da CoPes pediu a palavra, no intuito de registrar breve explanação quanto ao 43 
provável aumento da frequência com que passará a ser necessário aprovar editais TATP por ato 44 
decisório emitido ad referendum, por conta de as reuniões ordinárias da comissão ocorrerem 45 
bimestralmente. Por chat, Felipe questionou se não seria o caso de a comissão registrar em ata 46 
a rejeição dos atos decisórios. A secretária esclareceu que o método mais adequado para o 47 
caso é a revogação, uma vez que a rejeição ocorreria apenas em caso de vício do documento ou 48 
discordância dos membros em relação à decisão emitida. Por chat, Felipe manifestou 49 
concordância. Wagner também se manifestou de acordo com o entendimento da secretária, 50 
reiterando que, embora em qualquer momento possa haver discordância dos membros em 51 
relação às decisões da presidência, não foi esse o caso dos atos discutidos. Ele manteve a 52 
palavra aberta, porém não houve novas manifestações dos membros. Wagner abriu a votação, 53 
e a minuta foi aprovada com 1 (uma) abstenção. Encerrada a pauta, Wagner aproveitou o 54 
tempo disponível para acrescentar três informes finais. Ele falou sobre a mudança de 55 
coordenação do CPIC, agradecendo à Profa. Juliana Marchi por todo o trabalho e dedicação à 56 
frente do Comitê, e enfatizando que o importante auxílio prestado por ela para manter a 57 
excelência dos programas de iniciação científica da UFABC não se encerrará com essa mudança, 58 
uma vez que ela permanece como membro do CPIC, e também por esse motivo ele voltou a 59 
agradecê-la. A Profa. Juliana Tófano de Campos Leite Toneli passa a ser a nova coordenadora. 60 
Wagner falou também sobre os esforços da ProPes junto às coordenações dos LMUs para a 61 
emissão de cartão pesquisador para cada um dos laboratórios, reiterando a relevância desse 62 
instrumento como mais uma forma de manter as devidas condições de funcionamento desses 63 
espaços multiusuário de pesquisa. Ele mencionou a experiência positiva com o cartão que foi 64 
emitido para as CEMs, ao falar desses esforços para expandir essa experiência aos demais 65 
LMUs. Helvia confirmou as colocações de Wagner e informou já estar agendada reunião com a 66 
CoBi para tratar da elaboração do projeto do cartão que será destinado aos biotérios. Por fim, 67 
Wagner esclareceu que a próxima edição do PesquisABC, cujos preparativos estão em 68 
andamento, será adiada em função das restrições impostas, em esfera nacional, por conta do 69 
período eleitoral. A alteração do calendário já foi comunicada aos autores que submeteram 70 
trabalhos para análise. Wagner finalizou agradecendo a todos pela participação. Nada mais 71 
havendo a declarar, às quatorze horas e trinta e oito minutos, a reunião foi dada como 72 
encerrada, da qual eu, Alessandra Batista, lavrei a presente ata, que deverá ser lida por todos 73 
os presentes e aprovada (por maioria simples) para posterior divulgação. ----------------------------- 74 
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